

# TERRY WINTERS

IVAM CENTRE DEL CARME

17 septiembre 1998 / 10 enero 1999

Terry Winters (Nueva York 1949) se dio a conocer en 1982 con una exposición en la galería Sonnabend. Desde entonces su obra ha ido evolucionando hasta convertirse en uno de los pintores abstractos más prestigiosos y originales de la escena neoyorquina actual. En 1991, el Museo Whitney de Nueva York organizó una gran retrospectiva de su obra que viajó después al MOCA de Los Ángeles.

En los años 80, la obra de Terry Winters está repleta de imágenes orgánicas que sugieren semillas, esporas, hongos, estructuras celulares, conchas, insectos, cadenas de ADN, panales o cristales minerales. Estas formas que flotan sobre un fondo pictórico viscoso, como si surgieran de la materia misma, se convierten en metáforas de la transformación y de la evolución al tiempo que se refieren a las estructuras sociales.

Poco a poco, aparecen también en los cuadros formas ambiguas de protuberancias y cavidades, que sugieren los mecanismos de reproducción sexual. Con estas formas, que hayan su inspiración también en fuentes no artísticas –como la caligrafía mágica taoísta o los diagramas cabalísticos–, Winters logra sugerentes formas totémicas que quieren despertar el potencial asociativo de la imaginación de su espectador.

En los años 90, la obra de Winters abraza progresivamente la abstracción, interesándose por los desarrollos de la informática y las teorías de los fractales y la realidad virtual. En un primer momento, estas obras sugieren paisajes líquidos que se refieren tanto a nuestro interior como al espacio sideral. Poco a poco, sin embargo, sus imágenes pierden cualquier referente visual específico para convertirse en hipotéticas representaciones de conceptos físicos como el orden, el caos, la gravedad o la velocidad.

Winters superpone diversos entramados de líneas de colores que crean al final una imagen contradictoria de dinamismo estático. Estas imágenes vibrantes, consecuencia de los pensamientos que se desencadenan al pintarlas, parecen hallarse en el umbral de la representación, necesitando de un espectador para completarse. Sugieren contornos y centros, además, como subrayando su intencionalidad metafórica: son imágenes que nos acogen.

La exposición, que reúne más de cincuenta obras de los últimos quince años, incluida una espectacular serie de dibujos recientes que no ha sido expuesta previamente, es la primera retrospectiva sobre su obra celebrada en Europa. El catálogo incluye un texto de su comisario, Enrique Juncosa, y otro del artista Ronald Jones.

IVAM CENTRE DEL CARME

Museo, 2 - 46003 Valencia  
Tel. 96 386 30 00 - Fax 96 392 10 94

De martes a domingo  
de 11 a 14,30 y de 16,30 a 19 horas  
Entrada gratuita  
Lunes cerrado



